

CON MIRAS A LAS PRIMARIAS DE JUNIO PRÓXIMO

TALCA. Carolina Tohá, José Antonio Kast y Evelyn Matthei son hasta el momento los tres nombres que estarán presentes en la papeleta de la primera vuelta de la elección presidencial. Sin embargo, los movimientos al interior de las diferentes coaliciones y partidos políticos continuarán hasta que se oficialicen las candidaturas en el Servicio Electoral (Servel), el próximo 28 de abril.

Así lo explicó el académico del Centro de Análisis Político (CAP) de la Universidad de Talca, Mario Herrera Muñoz, quien destacó que, en materia electoral el escenario cambia rápidamente de acuerdo con la experiencia en los últimos años. "En la última elección presidencial, a esta altura, se debatía entre Lavín versus Jadue y la segunda vuelta terminó siendo con los dos candidatos más improbables de esa elección: Kast y Boric", planteó.

A esto se suma la confirmación de que Michelle Bachelet no será candidata, lo que, de acuerdo con el especialista, viene a "potenciar la candidatura de Carolina Tohá. Sin embargo, lo que vamos a ver durante el mes de marzo y abril es una coalición de izquierda que se reordena, donde cada uno de los partidos políticos va a ir potenciando a un candidato o dándole un apoyo al candidato de otro partido".

Eso sí, aclaró el especialista, "la chance que tiene Carolina Tohá de lograr enfrentar ya sea una primaria o una primera vuelta presidencial, pasa por un factor que está asociado con el espíritu de unidad de la coalición, de cuántos partidos son los que realmente la apoyan y del resultado que tenga en las primarias".

OPOSICIÓN

En el caso de la oposición "la casa está un poco más ordenada, pero eso no significa que no esté dispersa en torno a tres posiciones: la de Matthei, quien aparece como la candidata única de la centro derecha, y la de Kaiser y Kast, quienes van a empezar un enfrentamiento entre ellos, lo cual tiende a favorecer a Matthei", detalló.

Al respecto, el analista político agregó que, el

Analista político talquino se manifiesta ante definición de candidaturas presidenciales

• Mario Herrera Muñoz, académico del Centro de Análisis Político (CAP) de la Universidad



Mario Herrera Muñoz, académico del Centro de Análisis Político (CAP) de la Universidad de Talca.

"hito clave son las primarias en junio, porque lo que establece la ley es que, si un candidato pierde en esta instancia, no se puede presentar a la primera vuelta presidencial".

PRIMARIAS

Para el 29 de junio está prevista la votación de primaria presidencial, quienes resulten vencedores ese día en las distintas coaliciones estarán presentes en la papeleta del domingo 16 de noviembre cuando están previstas las elecciones presidenciales y legislativas. A estas votaciones se sumará una posible segunda vuelta, que se realizaría el domingo 14 de diciembre, si desde el primer proceso ninguno de los candidatos logra el 50% más 1 de los votos válidamente emitidos.

Respecto a las primarias, estas son un mecanismo por el cual "los partidos políticos buscan tomar las decisiones que ellos mismos no pueden, y someten a consideración de la ciudadanía, dentro de su coalición o dentro de

su sector político, cuál es el mejor candidato para representar a su ideología, su punto de vista", indicó el académico utalino.

Según la normativa electoral cualquier persona que esté incorporada en el registro electoral puede participar, pero a diferencia de otras elecciones el sufragio no es obligatorio. Sin embargo, los militantes de partidos políticos solo pueden votar por los candidatos que se presentan a la primaria de su sector.

Por último, el analista detalló que, en general, en "las primarias tienden a votar cerca del 20% del electorado. Es una proporción menor y compuesta fundamentalmente por adherentes o militantes de los partidos políticos. Por eso la primaria no es un predictor de la elección presidencial, pero sí es una base electoral importante, porque representa el piso que tienen los candidatos dentro de su sector político".



Evelyn Matthei, exalcaldesa de Providencia y la presidencial favorita en Chile Vamos.



José Antonio Kast, pese a haber bajado en las encuestas, asegura que será su tercera incursión como candidato a La Moneda.



Carolina Tohá renunció al Ministerio del Interior hace solo 10 días para ser la postulante del PPD a la Presidencia de la República.